
ПРЯМАЯ РЕЧЬ

— Андрей Валерьевич, вы стали 
депутатом в непростое для нашей 
страны время: 2020–2021‑й годы — 
это пандемия, различные санитар‑
ные ограничения, 2022‑й год — на‑
чало специальной военной операции. 
Насколько отразились эти события 
на особенностях вашей депутатской 
работы?

— Основные направления, которые 
связываются с деятельностью депутата, 

не поменялись — это работа с жителями 
на территории, взаимодействие с обще-
ственными организациями, образователь-
ными учреждениями. Естественно, когда 
началась пандемия, одним из ключевых 
моментов стало оказание индивидуаль-
ной помощи жителям. Мы взаимодей-
ствуем с общественниками, помогающи-
ми нашим бойцам, которые несут службу 
в зоне специальной военной операции. Так, 
на базе райкома КПРФ развернулось про-

изводство маскировочных сетей, окопных 
свечей, шьются нашлемники и балаклавы. 
Конечно, каждое общественно значимое 
событие вносит корректировку в наши пла-
ны, но и в целом мы считаем, что нужен 
индивидуальный подход к каждому жителю 
на территории округа.

— С какими проблемами к вам об‑
ращаются жители?

— Проблемы разные: где-то нужна 
юридическая консультация, разъяснение 
непростых моментов законодательства, 
где-то нужно помочь действием — напри-
мер, зимой очистить от снега частный дом. 
Ситуации разные, но мы во все вникаем 
и работаем.

ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 2

АНДРЕЙ ЛЮБАВСКИЙ: 
ЗА 2,5 ГОДА УДАЛОСЬ 

СДЕЛАТЬ МНОГОЕ

Общественная приемная 
депутата Андрея Любавского:

ул. Заречная, 13, 
ул. Аксенова, 48

okryg43@yandex.ru
Прием жителей помощниками:  

с понедельника по пятницу 
с 10:00 до 17:00

Личный прием депутата: каждый 
вторник с 15:00 до 17:00  

по предварительной записи

ЛЮБАВСКИЙ АНДРЕЙ 
ВАЛЕРЬЕВИЧ

Родился 22 апреля 1974 года в 
Новосибирске.

В 1981 году поступил в среднюю школу 
№19 Октябрьского района.

В 1996 году окончил дневное обучение 
в Новосибирском аграрном университете 
по специальности «зоотехния», получил 
специальность зооинженера. После 
этого учиться продолжил: освоил 
профессии правоведа и менеджера. 
Имеет 2 высших и 1 среднеспециальное 
образование.

Работать начал в 1996 году. На 
руководящих должностях с 2005 года: 
коммерческий директор в охранном 
предприятии «Скиф», три года возглавлял 
сельхозпредприятие в Сузунском 
районе — ООО «Заковряжинское». 
Потом снова работал коммерческим 
директором в частных компаниях.

Сейчас возглавляет фонд «Социальная 
опора», который имеет несколько 
направлений работы. Фонд оказывает 
помощь людям, оказавшимся в трудной 
жизненной ситуации.

Отмечен памятным знаком главы 
Новосибирска «За труд на благо города».

Женат, воспитывает двоих детей.

ЛИЧНОЕ ДЕЛО

(383) 292 08 62

Депутат Совета депутатов Новосибирска по 43‑му округу, 
член фракции КПРФ Андрей Любавский — об основных 
направлениях работы за 2,5 года, проблемах и способах 
их решения в интересах Первомайского района 
и Новосибирска в целом.

Андрей Любавский на праздновании Дня пионерии Приемы граждан — важный элемент работы депутата
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— За 2,5 года вашей командой было 
многое сделано для реставрации па‑
мятников, находящихся на территории 
района. Какие объекты можно назвать 
самыми знаковыми?

— Да, полностью отремонтирова-
ны все памятники, связанные с Великой  
Отечественной войной. Это и наш Монумент 
Славы на улице Героев Революции, который 
был отремонтирован при содействии мэрии 
города Новосибирска — на эти цели были 
вложены порядка 4,5 миллиона рублей. 
Мы особо подчеркивали, что этот год — 
юбилейный, 90 лет Первомайскому району, 
в прошлом году Новосибирск был новогод-
ней столицей России, хотелось, чтобы было 
не стыдно показать гостям наши памятные 
места. Были отреставрированы также па-
мятник работникам Ремонтно-механиче-
ского завода, памятник Ленину на «пята-
ке», Стела памяти Героя Советского Союза 
А.М. Аксенова. Это важное направление ра-
боты Депутатского центра Первомайского 
района, к которому удалось привлечь не-
равнодушных жителей.

— Вы упомянули о Депутатском 
центре, и действительно, Первомай‑
ский район всегда отличался консоли‑
дированной работой депутатов разных 
уровней на благо жителей. За про‑
шедший период это взаимодействие 
оправдало себя?

— Конечно. При поддержке депутатов 
Законодательного собрания у нас в районе 

появится хоть и небольшой, но все же свой 
стационар. К сожалению, городские депу-
таты никак не могут повлиять на пробле-
мы здравоохранения — при этом около 
30% обращений жителей связано именно 
с ними. В такой ситуации необходимо вза-
имодействовать с областными депутатами.

— Ранее вы называли уборку улиц 
в качестве одной из самых острых 
общегородских проблем. По вашему 
мнению, как необходимо ее решить?

— Здесь есть два аспекта. Первый — 
это нехватка уборочной техники. Конечно, 
процесс обновления идет, но поскольку 
бюджет Новосибирска дефицитен, финан-
сирование этого направления является 
явно недостаточным. В результате износ 
основной массы техники превысил 70%. 

Второй аспект — это уборка парковочно-
го пространства. Мы видим, как городские 
парковочные карманы заставлены машина-
ми — и в вечернее, и в ночное время, когда 
идет уборка. Зимой эта ситуация мешает по-
чистить снег, летом — убрать пыль, которая 
скапливается в парковочных карманах. Го-
родские службы не могут очистить эту тер-
риторию, поэтому на данных участках, при-
легающих к дорогам, всегда остается много 
песка, мусора.

— Уже 2,5 года вы возглавляете 
одну из ключевых комиссий Сове‑
та депутатов — по научно‑производ‑
ственному развитию и предпринима‑
тельству. Одно из наиболее заметных 
направлений работы комиссии — на‑
ведение порядка в сфере наружной 

рекламы. Как вы считаете, в чем не‑
обходимость таких новаций?

— Действительно, ключевые решения, 
которые были приняты комиссией в этом 
году, были связаны с наружной рекламой. 
Ведь когда вводились схемы размещения 
рекламных конструкций, были просто за-
креплены законодательно уже имеющиеся 
объекты — это образовало схему, которая 
потом дополнялась. Сейчас идет работа 
над новой схемой, которая будет готова 
уже к Новому году. Размещение будет ос-
новано с учетом мнения жителей, нахожде-
ния памятников архитектуры, новых веяний 
в рекламе. Ведь эта сфера очень быстро 
развивается, лет 5–7 назад мы даже не мог-
ли себе представить такого распростране-
ния световых рекламных конструкций в виде 
экранов, которые стали ставиться и в фор-
мате 3 на 6, и появились на стенах зданий, 
на крышных конструкциях. Какие-то фор-
маты ушли в прошлое — как, например, 
угловые трехсторонние конструкции, ушли 
афиши с территории города. Так что будет 
сделана новая схема, соответствующая 
архитектурному регламенту города. Лю-
бой оператор сможет с ней ознакомиться, 
понять, где можно ставить объект, какие 
правила размещения существуют, и в соот-
ветствии с ними подать заявку и получить 
место.

— В чем, на ваш взгляд, смысл ра‑
боты депутата?

— Это было изначально понятно — при-
носить пользу территории и быть голосом 
каждого жителя района.

НАЧАЛО НА СТР. 1

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

СПОРТ

ПОДАРОК СПОРТСМЕНАМ
В микрорайоне КСМ трудно най‑

ти человека, который бы не знал 
про секцию самбо в зале на улице 
Приграничной. Совсем скоро рядом 
с ней появится многофункциональ‑
ная уличная площадка — работы 
ведутся при поддержке депутата 
Законодательного собрания Никиты 
Галитарова и депутата Совета депу‑
татов города Новосибирска Андрея 
Любавского.

Территория, где с 20 июня начались ра-
боты по созданию многофункциональной 
уличной площадки, уже давно привлек-

ла внимание любителей спорта — здесь 
установлены турники, брусья, летом пе-
риодически играют в футбол (насколько 
позволяет заросшая травой местность). 
Появление современного спортивного 
объекта — закономерное развитие этого 
участка как своеобразного центра физи-
ческой культуры.

— Наш объект находится на Пригранич-
ной, 2, корпус 2, здесь занимается порядка 
500 человек. Сделали наказ, обратились 
к депутату Законодательного собрания 
Никите Галитарову и депутату горсовета 
Андрею Любавскому — все родители под-
держали. Андрей Валерьевич приезжал 

сюда, участвовал в рабочих совещаниях. 
Думаю, пользоваться будут не только наши 
самбисты, но и весь район — площадка бу-
дет открыта и доступна для всех, — рас-
сказал главный тренер секции самбо Алек-
сей Мордвинов.

Многофункциональный объект будет 
включать в себя футбольное поле, ба-
скетбольную и волейбольную площадки, 
а также комплекс тренажеров. Жители 
надеются, что на следующий год здесь бу-
дет организовано освещение, что позволит 
заниматься спортом на открытом воздухе 
не только днем, но и в темное время суток.

Стоит отметить, что это не первая 
площадка такого уровня, которая по-

явилась при поддержке Депутатского 
центра Первомайского района — в но-
ябре 2022 года подобный объект откры-
ли на территории Детско-юношеского 
физкультурного центра «Первомаец». 
Как отметил Алексей Мордвинов, депу-
тат Андрей Любавский регулярно оказы-
вает помощь секции самбо на Пригра-
ничной — при его содействии отремонти-
рована кровля, приобретены тренажеры 
и экипировка для спортсменов, он ак-
тивно включился в работу по созданию 
и этой многофункциональной площадки. 
Так, благодаря совместным усилиям, 
спортивная инфраструктура в микро-
районе КСМ развивается.

АНДРЕЙ ЛЮБАВСКИЙ: ЗА 2,5 ГОДА УДАЛОСЬ СДЕЛАТЬ МНОГОЕ

Андрей Любавский контролирует асфальтирование улицы Моисеенко Андрей Любавский поздравляет с Днем Победы

Андрей Любавский контролирует асфальтирование улицы ДонбасскойС депутатом Павлом Горшковым и активом ТОС «На Механической»

Микрорайон КСМ получил новую спортплощадку
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ДЕЛА НА ОКРУГЕ

СОХРАНЯЕМ ИСТОРИЮ РАЙОНА СДЕЛАЙ ДВОР ЗЕЛЕНЫМ

ДРУЖБА,  
ПРОВЕРЕННАЯ ВРЕМЕНЕМ

На округе Андрея Любавского 
к 90‑летию Первомайского района 
приведены в порядок все памятники, 
установленные еще во времена Со‑
ветского Союза. Монументы обрели 
новую жизнь.

Как рассказала первый секретарь Пер-
вомайского местного отделения КПРФ 
Ирина Полетаева, она вместе с депутатом 
и его помощниками объехала территорию 
округа: проведена ревизия памятников, 
дана оценка состоянию каждого такого 
объекта:

— Только в этом году и при поддерж-
ке Андрея Любавского был произведен 
ремонт ремонта памятника Владимиру 
Ильичу Ленину, который находится в скве-
ре «Василек». Рядом находится помеще-
ние нашего райкома. Конечно, памятник 
периодически ремонтируется, но со вре-
менем приходит в негодность — в про-
шлом году финансирование было явно 
недостаточным.

К 22 апреля силами райкома был про-
веден косметический ремонт памятни-
ка — убрали облупившуюся краску, а затем 
заново покрасили. Интересно, что в про-
шлом году постамент памятника, похожий 
на броневик, подготовили к реставрации, 
и это вызвало настоящий шок у бдительных 
первомайцев — подумали, что так орудуют 
вандалы. Но это была подготовка к капи-
тальному ремонту, который идет сейчас. 
Стоит отметить, что в районе два памятни-
ка Ленину, и если за первым, находящимся 
на территории Стрелочного завода, следит 
администрация предприятия, то состояние 
второго явно требовало вмешательства.

— Андрей Валерьевич активно вклю-
чился в эту работу, выразил готовность по-
могать. В прошлом году он посодействовал 
ремонту Монумента Славы. Кроме того, 
наша команда провела тогда же космети-
ческий ремонт памятника погибшим работ-
никам завода «ЖБИ» в микрорайоне КСМ. 

Памятник был в ужаснейшем состоянии, 
видимо, про него забыли после распада 
Советского Союза. Мы его ошкурили, по-
красили, обновили фамилии, а в этом году 
там уже прошли праздничные мероприя-
тия, — рассказала Ирина Полетаева.

При поддержке депутата коммунисты 
взяли шефство над памятником работни-
кам бывшего Ремонтно-механического за-
вода, погибшим во время Великой Отече-
ственной войны — это 51 человек, каждый 
четвертый из трудившихся на предпри-
ятии. В 1967 году в память об этих героях 
был открыт мемориал «Мы память павших 
чтим», возле которого были заложены 
две капсулы — одна с письмом потомкам, 
а другая — с землей, привезенной из Брян-
ской области, где сражались первомайцы. 
По инициативе Ирины Полетаевой в этом 
году была полностью заменена надпись 
«Мы память павших чтим»:

— Раньше она была из отдельных ме-
таллических букв, но ее приходилось вос-
станавливать перед каждыми памятными 
мероприятиями — то буквы отваливаются, 
то их вандалы откручивают. В этом году 
сделана новая надпись на металлической 
планке — теперь этому элементу ничего 
не угрожает.

При поддержке депутата Андрея 
Любавского, Фонда «Социальная 
опора» и местного отделения КПРФ 
в районе проходит акция «Зеленая 
Первомайка». Десятки саженцев по‑
являются во дворах, чтобы в будущем 
стать красивыми деревьями, радуя 
тем самым жителей.

Первомайский район по праву считается 
одним из самых зеленых в Новосибирске, 
но это утверждение не всегда справедливо 
по отношению к отдельным микрорайонам 
и дворам. Характерный пример — 17-этаж-
ки на улице Твардовского, микрорайон Бе-
резовый. В каждом таком доме — более 
400 квартир, отмечается, что во дворах 
много детских площадок, парковочных 
карманов, нет только одного — зеленых 
насаждений. Этим летом ситуация начала 
меняться.

— Мы двигаемся по микрорайонам, 
озеленяем территорию вокруг крупных 
многоэтажек, принимаем заявки от стар-
ших по домам, а затем — работаем. На-
деемся, что саженцы станут крупными 
деревьями, украсят дворы нашего райо-
на, — рассказал один из участников про-
екта Сергей Цыганов.

Сам Сергей занимается озеленением 
в свободное от работы время — он тре-

нер по самбо в 145-й школе. С депутатом 
Андреем Любавским он сотрудничает 
с 2020 года:

— Со стороны Андрея Валерьевича 
оказывается большая материальная по-
мощь нашему учреждению — зал у нас ре-
монтируется, форма детям покупается, 
приобретаются поощрения, когда дети за-
нимают призовые места.

Действительно, зеленые зоны и спор-
тивные традиции — это «визитные кар-
точки» Первомайского района, и команда 
Андрея Любавского делает все, чтобы 
эти сферы развивались и дальше.

Андрей Любавский и Ирина Полетаева Эти саженцы со временем станут деревьями

Идет процесс озеленения
Озеленение проводит команда Андрея 
Любавского

Школа №141 в Первомайском 
районе два года назад отметила 
юбилей — 35 лет, она была открыта 
в 1986 году. Здесь не только обуча‑
ют, но и воспитывают на правиль‑
ных примерах — к 60‑летию Вели‑
кой Победы в школе открыли музей 
Боевой и Трудовой славы, а в марте 
этого года здесь появилась мемо‑
риальная доска в честь участника 
спецоперации, выпускника шко‑
лы Дмитрия Евшуника, погибшего 
в июне 2022 года.

Сотрудничество школы с Андреем 
Любавским началось еще до его избра-
ния в Совет депутатов Новосибирска — 
в 2019 году фонд «Социальная опора» 
взял шефство над хоккейной коробкой 
на ее территории: гнилые борта заме-
нили на новые доски, а зимой — залили 
и выровняли каток. Конечно, после вы-
боров 2020 года сотрудничество только 
усилилось.

— С Андреем Валерьевичем, с фон-
дом «Социальная опора» мы сотруд-
ничаем очень давно. Они восстано-
вили нашу хоккейную коробку, третий 
год подряд обеспечивают ее уборку 
и заливку, помогли в замене части 
окон — вместо деревянных появились 
пластиковые, — рассказала директор 
школы Ольга Жукова.

Директор рассказала, что депутат по-
могает в деятельности военно-патрио-
тического клуба «Гвардия», созданного 
в 2005 году и носящего имя Героя Рос-
сии Сергея Таранца. Курсантов учат, 
как обращаться с оружием, оказывать 
первую медицинскую помощь, защи-
щать себя в экстремальной ситуации. 
Воспитанники «Гвардии» — постоян-
ные участники районных соревнований 
военно-патриотических клубов, игры 
«Зарница», Вахты Памяти на посту №1.

— Я работаю директором школы 
уже на протяжении двенадцати лет, 
но именно сотрудничество с депутата-
ми этого созыва, в частности с Андре-
ем Валерьевичем, оказалось особен-
но плодотворным. И коллектив шко-
лы, и родители, и учащиеся им очень 
благодарны,  — резюмирует Ольга  
Жукова.

Между прочим, в феврале этого года 
на базе школы при поддержке Андрея 
Любавского прошел традиционный чем-
пионат по хоккею на валенках. В совет-
ские времена этот вид спорта был рас-
пространен почти в каждом дворе, и се-
годня в Певромайском районе при под-
держке Депутатского центра эта игра 
переживает свое второе рождение.

Одно из направлений работы де‑
путата Андрея Любавского — это по‑
мощь детским садам, расположен‑
ным на территории округа. Коллек‑
тивы дошкольных учреждений зна‑
ют — их просьбы без депутатской 
поддержки не останутся.

Детский сад №78 «Теремок» хорошо 
известен не только в Первомайском рай-
оне, но и в Новосибирске в целом — мало 
какой детсад может похвастаться тем, 
что в его стенах уже более 10 лет рабо-
тает настоящий этнографический музей 
«Горница». Здесь собрана большая экс-
позиция, посвященная истории поселка 
Березовый, Великой Отечественной во-
йне, жизни и творчеству писателя Васи-
лия Шукшина, именем которого названа 
улица, где находится детский сад. Другая 
гордость — богатейший материал по деко-
ративно-прикладному искусству.

С 2020 года «Теремку» оказывает посто-
янную помощь депутат Андрей Любавский. 
Так, по словам заведующего детсадом 
Светланы Ерофеевой, при его поддержке 
была приобретена крайне нужная снего-
уборочная техника и современная стираль-
ная машина:

— Все было приобретено вовремя, 
без проблем. А в этом году депутат помог 
заменить окна в медицинском кабинете. 
Заменить окна в одной группе стоит по-
рядка 240 тысяч рублей, но мы надеемся, 
что депутат нам поможет. Во всяком случае 
по всем вопросам, к которым мы обраща-
лись ранее, мы находили взаимопонима-
ние, нам ни разу не отказали.

Светлана Ерофеева отмечает, что роди-
тели детей, воспитывающихся в «Теремке», 
всегда положительно отзываются как о ра-
боте депутата на округе, так и о мероприя-
тиях, которые проходят при его непосред-
ственной поддержке.

ДЕТСКИМ САДАМ — 
ПОВЫШЕННОЕ ВНИМАНИЕ!

Андрей Любавский поздравляет директора 
141-й школы Ольгу Жукову с днем рождения

Заведующая детским садом №78 Ерофеева С.А.
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ГОРОДСКИЕ ПРОБЛЕМЫ

В Новосибирске продолжается ра‑
бота по очистке города от реклам‑
ных конструкций. В первую очередь 
урбанисты и чиновники работают 
над четкой концепцией размеще‑
ния наружной рекламы. Активное 
участие в этом процессе принима‑
ет председатель комиссии по на‑
учно‑производственному развитию 
и предпринимательству Совета де‑
путатов города Новосибирска Андрей 
Любавский.

Как отметил депутат, схема размеще-
ния рекламных конструкций создавалась 
в Новосибирске несколько лет назад, 
но она не учитывала привязки к архи-
тектурному облику, памятникам. Также 
не принималось во внимание дорожное 
движение:

—  В  р е з ул ьт а т е  м ы  п ол у ч и л и 
то, что видим сейчас — схему размеще-

ния рекламных конструкций согласовали 
в том формате, в котором они были. Во-
просы размещения и расстояния между 
ними, а также их высоты не прорабаты-
вались. На сегодняшний день ведется ра-
бота по созданию схемы размещения ре-
кламных конструкций на основании всех 
требований, которые дополнительно про-
работаны непосредственно с рекламны-
ми операторами, с управлением рекламы, 
с участием депутатов, общественников 
в рамках работы специально созданной 
рабочей группы. Мы рассматривали важ-
ные для города моменты, связанные с об-
ликом, с привязкой к архитектуре. И было 
принято решение изменить расположе-
ние рекламных конструкций и растяжек 
в Новосибирске.

Действительно, запросы горожан меня-
ются. Если раньше они не обращали осо-
бого внимания на рекламные конструкции, 
то сейчас их раздражают всевозможные 

вывески. Новосибирцы хотят видеть боль-
ше пространства, зеленых насаждений, 
памятников архитектуры, а не навязчи-
вой и порой неудобно расположенной 
рекламы.

Андрей Любавский подчеркивает, 
что после очистки от визуального шума 
город будет выглядеть по-другому:

— Будет восстановлен облик памят-
ников архитектуры. Мы не должны стал-
киваться с ситуациями, когда на фасадах 
вывешиваются мониторы и мешают жите-
лям соседних домов. Не должно быть све-
товых конструкций, которые препятствуют 
дорожному движению. Все эти моменты 
обсуждены на рабочей группе. Были ого-
ворены расстояние и размеры реклам-
ных конструкций, которые мы оставля-
ем. Мы учли все пожелания рекламных 
операторов. Самые крупные из них лич-
но участвовали в принятии тех или иных 
решений. На сегодняшний день бюджет 

города растет за счет проведения аукцио-
нов, появляются новые места. Отдаленные 
районы обязательно будут предлагаться 
под размещение рекламы. Думаю, жители 
города это оценят, и рекламные операторы 
будут довольны ситуацией, когда поймут, 
где и что можно размещать.

Подведение итогов — это в первую очередь результаты: адреса на тер‑
ритории, новые построенные объекты, конкретные решенные проблемы. 
Но кроме повседневных задач всегда важно задумываться о более глобаль‑
ных вопросах — возможностях для развития города в целом. Один из итогов 
работы депутата Андрея Любавского последних недель — Программа раз‑
вития Новосибирска, разработанная вместе с депутатом Законодательного 
собрания Новосибирской области Романом Яковлевым и научной обществен‑
ностью города.

В основе программы всего одна очевид-
ная мысль: для быстрого развития Ново-
сибирска есть только одна возможность — 
вернуть центр оборонной промышленно-
сти страны в наш город.

Против нашего государства — промыш-
ленный потенциал десятков стран Запада. 
Российской армии нужны снаряды, ору-
жие, дроны и другое высокотехнологиче-
ское оборудование. На уровне государства 
принимаются решения о запуске оборон-
ных производств, заводов, увеличении 
гособоронзаказа. На эти цели из феде-
рального бюджета в любом случае будут 
направлены сотни миллиардов рублей. 
Это огромные возможности для развития. 
Интерес всего Новосибирска — чтобы по-
лучил их именно наш город.

У нас есть традиции. В 1941–1942 годах 
к нам в город эвакуированы десятки за-
водов. За счет квалифицированных спе-
циалистов и их семей население только 
Новосибирска выросло в полтора раза. 
Новосибирск для всего Советского Со-

юза стал одной из главных площадок обо-
ронной промышленности. Сейчас большая 
часть заводов уничтожена, но потенциал 
остался.

Развитие этого потенциала — одна 
из задач как городской, так и региональ-
ной власти. Если идея создания в Ново-
сибирске всероссийского центра обо-
ронной промышленности будет поддер-
жана, уже в ближайшее время предстоит 
утвердить реестр земельных участков, 
обеспеченных коммуникациями и подъ-
ездными железнодорожными путями, 
переориентировать профтехобразование 
и решить целый ряд других организацион-
ных вопросов.

Депутат Законодального Cобрания  
Роман Яковлев

НМЗ «Искра»

Чкаловский завод

Приборостроительный завод
Обточка корпусов мин

«Сибсельмаш»Сборка взрывателей

Транспортер потока механической 
обработки корпуса 122 мм осколочно-
фугасного снаряда

Патронный завод

ГОРОД БЕЗ ВИЗУАЛЬНОГО ШУМА

АНДРЕЙ ЛЮБАВСКИЙ: «ЦЕНТР ОБОРОННОЙ 
ПРОМЫШЛЕННОСТИ — В НОВОСИБИРСК»

На заседании комиссии по научно-
производственному развитию 
и предпринимательству обсуждаются самые 
острые проблемы

Обточка снаряда Использование ската в цехе доделочных операций Новосибирский бронекатер БК-302 в Хабаровске


